

derniers mots sont dits ici) *Sacrifice, Doctrine de la Croix.* "La clé de l'histoire, écrit l'archevêque de Malines, c'est l'exaltation de la Sainte-Croix."

Ce petit livre deviendra ainsi non pas seulement un hommage de plus à à l'illustre "Défenseur de la Cité," mais, à sa manière, un traité de pédagogie et d'ascèse pratique dont tout chrétien, dont tout Français, pourra tirer un grand profit.

J. MARITAIN. — *Eléments de Philosophie*, Introduction générale à la philosophie. 1 volume in-8o de XVI-214 pages. Prix 5 francs, majoration temporaire 50%, franco. Aux mêmes librairies.

Dans les *Eléments de Philosophie* dont il a entrepris la publication, et qui formeront un *manuel* préparant à seconde partie du baccalauréat, M. Jacques Maritain s'est donné pour but d'exposer fidèlement, — selon une mode de présentation moderne et en tenant compte des systèmes et des théories qui occupent la pensée depuis trois siècles, — la doctrine d'Aristote et de saint Thomas, que l'Eglise fait un devoir aux maîtres chrétiens de proposer à leurs élèves.

Le premier fascicule qui paraît aujourd'hui est consacré tout entier à une *Introduction générale* qui montre la genèse, l'ordre et l'enchaînement des grands problèmes philosophiques, et qui donne une idée d'ensemble de la *philosophia perennis*, comme de la position originale et éminente qui caractérise la philosophie scolastique par rapport aux divers systèmes modernes.

En initiant progressivement les élèves à la spéculation philosophique, cette introduction précise en même temps pour eux certains points importants de la doctrine et du langage thomistes, en ce qui concerne en particulier les notions d'*essence*, de *substances* et d'*accident*, de *puissance* et d'*acte*, qui embarrassent si souvent les débutants, faute d'un exposé suffisamment clair et synthétique.

En attendant la publication des prochains fascicules, l'*introduction générale* permettra aux professeurs de construire leur cours entier sur le plan qu'elle indique.

Elle constitue d'autre part une initiation à la philosophie et à la terminologie scolastiques assez complète pour permettre aux lecteurs non spécialement philosophes d'aborder directement la lecture de la *Somme théologique*.

Notons que la présentation typographique a été l'objet de soins spéciaux et comporte, au point de vue de la clarté, des améliorations remarquables sur ce qui a été fait jusqu'à présent.

